

APELLIDO:	CALIFICACIÓN: DOCENTE (nombre y apellido):
NOMBRE:	
DNI (registrado en SIU Guaraní):	
E-MAIL:	
TEL:	
AULA:	

Duración del examen: 1:30h. Completar con letra clara, mayúscula e imprenta.

Pregunta 1 - Marque con una X la respuesta elegida	
La parte Orgánica de la Constitución Nacional establece la forma de organización del poder político del país, determinando el proceso de sanción de leyes y la forma de elección, duración, composición, requisitos y atribuciones los poderes del estado y los órganos extra-poder.	
Determine la opción correcta según la cual la Constitución establece la forma de elección del Poder Ejecutivo:	
a.	De manera indirecta, por mayoría de sufragios.
b.	De manera directa, con ballottage.
c.	De manera directa, por simple mayoría de sufragios.
d.	De manera directa, con ballottage, por mayoría absoluta de los sufragios.
e.	De manera indirecta, a través del Colegio Electoral.

Pregunta 2 - Marque con una X la respuesta elegida	
La expresión latina "in dubio pro reo" hace referencia a una importante garantía constitucional del derecho penal. Establezca cuál de las siguientes opciones describe correctamente dicha garantía.	
a.	Es la garantía que estipula que solamente con una orden judicial fundada se puede acceder a las propiedades y/o posesiones privadas de una persona.
b.	Es la garantía que dispone que frente a la menor incertidumbre acerca de la responsabilidad del acusado, se le deberá favorecer absolviéndolo.
c.	Es la garantía que dispone la imposibilidad de enjuiciar a una persona más de una vez por el mismo hecho.
d.	Es la garantía consistente en la posibilidad de hacer revisar la sentencia del juicio ante un juez o tribunal superior.
e.	Es la garantía que establece que debe existir una adecuación entre lo solicitado y la decisión judicial adoptada en la sentencia.

Pregunta 3 - Marque con una X la respuesta elegida	
Dado el siguiente caso hipotético, determine qué mecanismo de protección sería correcto utilizar:	
Eriberto Díaz se encuentra privado de su libertad en el penal de Olmos, cursando una pena de 8 años de prisión. Luego de una discusión con un oficial del Servicio Penitenciario Federal fue castigado disponiéndose su encierro en un calabozo de un metro cuadrado de superficie total, disponiéndose que no puede ingerir alimentos ni bebidas por tiempo indeterminado.	
a.	Habeas Corpus Clásico
b.	Habeas Corpus Correctivo
c.	Amparo Preventivo
d.	Habeas Corpus Preventivo
e.	Amparo Reparativo

Pregunta 4 - Marque con una X la respuesta elegida	
En el Capítulo Primero de la obra Introducción al análisis del derecho, Carlos Nino afirma que la palabra derecho puede tener distintos usos. Establezca a qué uso corresponde la expresión derecho en la siguiente oración:	
La sucesión por causa de muerte se rige por el derecho del domicilio del causante al tiempo de su fallecimiento	
a.	Subjetivo
b.	Como ciencia
c.	Sucesivo
d.	Emotivo
e.	Objetivo

Pregunta 5 - Marque con una X la respuesta elegida	
El principio de reserva es una de las más importantes bases del derecho constitucional moderno. ¿A qué hace referencia?	
a.	Es el principio que establece que las acciones privadas de los hombres que no perjudiquen a un tercero, no pueden ser perseguibles penalmente.
b.	Es el principio que establece que se deben aplicar a los hechos, las normas vigentes en ese momento, de forma exclusiva, y nunca las sancionadas con posterioridad.
c.	Es el principio que establece que que todo lo que no está prohibido expresamente está permitido, y que toda prohibición debe efectuarse a través de la ley.
d.	Es el principio que establece que toda persona es inocente hasta que se demuestre lo contrario.
e.	Es el principio que prohíbe el arresto si no es realizado en virtud de una orden escrita emanada de una autoridad competente.

APELLIDO Y NOMBRE:

DNI:

Pregunta 6 - Marque con una X la respuesta elegida	
Según sus características comunes, las constituciones del mundo pueden clasificarse en distintas categorías. ¿Qué significa que una constitución es reglamentaria? Establezca cuál de las siguientes opciones es una respuesta correcta.	
a.	Es una constitución cuyo proceso de reforma es complejo, prolongado en el tiempo o con la participación de un gran número de actores.
b.	Es una constitución que regula una enorme cantidad de situaciones y particularidades, dejando un pequeño margen interpretativo en los puntos que regula.
c.	Es una constitución que se limita a cumplir un rol jerárquico normativo pero no regula efectivamente situaciones de la vida cotidiana del Estado
d.	Es una constitución que regula relaciones jurídicas reales, cuya vigencia y actualidad es fácilmente palpable.
e.	Es una constitución que está contenida en un único texto normativo ordenado.

Pregunta 7 - Marque con una X la respuesta elegida	
En base a la función que ejerce el Estado en la satisfacción de los derechos, es posible hablar de derechos por la positiva y derechos por la negativa. Según esta clasificación, ¿Qué significa un derecho "por la positiva"? Elija la opción correcta.	
a.	Es un derecho que el Estado lo respetará en la medida que despliegue un accionar orientado a garantizar la efectiva realización y concreción de lo que el derecho supone.
b.	Es un derecho que el Estado lo respetará en la medida que no interponga barreras a los particulares para que puedan concretarlo.
c.	Es un derecho que no está expresamente mencionado, pero que nace del principio de la soberanía del pueblo y de la forma republicana de gobierno.
d.	Es un derecho que se encuentra expresamente mencionado en la parte dogmática de la constitución y/o en los instrumentos internacionales de derechos humanos que tienen jerarquía constitucional
e.	Es un derecho que posibilita la adquisición, goce y satisfacción de otros derechos menores que de él se desprenden.

Pregunta 8 - Marque con una X la respuesta elegida	
Conforme el artículo 1 de la Constitución Nacional, uno de los principios que adopta la Argentina para su gobierno es el sistema federal. Establezca cuál de las siguientes opciones es una definición correcta de esa forma de organización estatal.	
a.	Existen distintos niveles de gobierno que poseen entre ellos un mecanismo de organización jerárquica, supeditado a lo instruido por la Corte Suprema de Justicia de la Nación.
b.	Existe un único gobierno conformado por veinticuatro distritos electorales regulados por la Constitución Nacional, única fuente de los derechos y las obligaciones establecidas.
c.	Existen dos niveles de gobierno -un Estado central y otros Estados menores- cada uno de los cuales posee competencias propias.
d.	Existen dos niveles de representantes de la voluntad popular -un gobierno central y otros gobiernos provinciales- pero un único Poder Judicial que concentra la solución de las disputas y controversias.
e.	Existe un único gobierno descentralizado en administraciones locales, denominadas provincias.

Pregunta 9 - Marque con una X la respuesta elegida	
La parte Orgánica de la Constitución Nacional establece la forma de organización del poder político del país, determinando el proceso de sanción de leyes y la forma de elección, duración, composición, requisitos y atribuciones los poderes del estado y los órganos extra-poder. Según la Constitución Nacional, la Corte Suprema de Justicia ejerce su jurisdicción por apelación:	
a.	En todas las causas que versen sobre puntos regidos por la Constitución, y por las leyes de la Nación, con la excepción de lo dispuesto en el art. 75 inc. 12.
b.	En todos los asuntos concernientes a casos que versen sobre la Constitución y alguna provincia fuese parte.
c.	En todos los asuntos concernientes a cuestiones políticas no justiciables, nombramientos de funcionarios y asuntos correspondientes a ministros extranjeros.
d.	En todas las causas que versen sobre causas que se susciten entre una provincia y un estado extranjero o entre los representantes de gobiernos extranjero y las diferentes provincias.
e.	En todos los asuntos concernientes a embajadores, ministros y cónsules extranjeros.

Pregunta 10 - Marque con una X la respuesta elegida	
La CEDAW constituye uno de los instrumentos internacionales más importantes para nuestro ordenamiento jurídico en relación con la interpretación de los derechos humanos de las mujeres. En este sentido, ¿Qué establece respecto a las políticas públicas? Determine la opción correcta.	
a.	La necesidad de ejecutar políticas que fomenten la contratación de mujeres en el ámbito público, independientemente del campo.
b.	La necesidad de implementar acciones positivas, es decir políticas públicas enfocadas en garantizar la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres.
c.	La necesidad de implementar la utilización de un lenguaje no binario ni sexista, que posibilite la visibilización de las verdaderas diversidades de género existentes en la sociedad.
d.	La necesidad de contratar mujeres en el campo económico y educativo relativo al Estado para garantizar la igualdad.
e.	La necesidad de asegurar un cupo determinado de mujeres en el ámbito de representación político-partidaria.

Pregunta 11 - Marque con una X la respuesta elegida	
La evolución histórica de la Constitución Nacional reconoce varios antecedentes normativos que entraron en vigencia aún antes de la sanción de la Constitución de 1853/60. Determine cuál de los siguientes documentos son considerados por la historiografía como antecedentes directos de la Constitución nacional.	
a.	La Declaración de los Derechos del Hombre y del Ciudadano de 1789 y la Declaración de Virginia de 1791.
b.	El Código Civil Francés, los Papeles Federalistas de Estados Unidos y las Leyes de Indias establecidas por la corona Española.
c.	Las ideas de los "contractualistas", particularmente las obras de John Locke, Thomas Hobbes y Jean Jacques Rousseau.
d.	La Representación de los Hacendados de 1809 y El Plan de operaciones de 1810, cuya autoría se atribuye a Mariano Moreno.
e.	El Estatuto Provisional de 1811 y los llamados decretos de supresión de honores, de libertad de imprenta, de seguridad individual.

APELLIDO Y NOMBRE:

DNI:

Pregunta 12 - Marque con una X la respuesta elegida	
Según la relación entre moral y derecho que analiza Carlos Nino en su obra Introducción al análisis del derecho, ¿a qué corriente ius-filosófica pertenecería la concepción del derecho incluida en esta frase?	
No es posible despenalizar el consumo de estupefacientes, porque es una conducta moralmente reprochable y perjudicial para la salud. El derecho no puede garantizar a las personas la realización de conductas contrarias a los ideales de vida que han llevado a la evolución de la humanidad.	
a.	Iusnaturalismo Racional
b.	Iusnaturalismo Histórico
c.	Positivismo Ideológico
d.	Historicismo Ético
e.	Positivismo Metodológico

Pregunta 13 - Marque con una X la respuesta elegida	
Las fuentes del derecho son los distintos modos de creación de las normas y reglas jurídicas. Determine cuál de las siguientes afirmaciones acerca de la Doctrina como fuentes del derecho es correcta.	
a.	Es el conjunto de enseñanzas y opiniones de los juristas que puede aplicarse retroactivamente para solucionar conflictos relativos al bienestar general.
b.	Es el conjunto de sentencias y fallos jurídicos que se transforman en obligatorios si son confirmadas por los Tribunales Supremos de los estados.
c.	Es el conjunto de sentencias y fallos jurídicos que forman parte de la competencia originaria de la Corte Suprema de Justicia de la Nación.
d.	Es el conjunto de sentencias y fallos jurídicos que conforman los precedentes judiciales
e.	Es el conjunto de enseñanzas y opiniones de los juristas que estudian el derecho, y no resulta de cumplimiento obligatorio para la sociedad.

Pregunta 14 - Marque con una X la respuesta elegida	
Según la doctrina ¿Cuáles son los tipos de poder de policía que se conocen y cuál es su alcance? Identifique la respuesta correcta.	
a.	Hay un sólo tipo poder de policía, basado exclusivamente en el ejercicio privativo de las facultades conferidas por la Constitución Nacional a la Corte Suprema de Justicia.
b.	Hay dos tipos de poder de policía: el clásico o restringido y el estadounidense o amplio. Según el primero el órgano que puede establecer la limitación al derecho es el Poder Judicial, mientras que el segundo obliga a que sea el Poder Legislativo el que establezca ese límite.
c.	Hay dos tipos de poder de policía: el clásico y el amplio. El primero de ellos entiende se pueden limitar los derechos fundado en salubridad, seguridad y moralidad pública y el segundo establece que toda limitación de un derecho es válida aunque se desvirtúe el derecho.
d.	Hay un solo tipo de poder de policía conforme el cual los derechos solo se limitan en pos de la seguridad o la salubridad, pero que se divide en dos aplicaciones: la restringida, que ejercen las provincias; y la amplia, llevada a cabo por la nación.
e.	Hay dos tipos de poder de policía: el clásico o restringido y el estadounidense o amplio. Según el primero de ellos los derechos se limitan fundado en salubridad, seguridad y moralidad pública y el segundo establece que los derechos pueden reglamentarse a fin de asegurar el bienestar general.

Pregunta 15 - Marque con una X la respuesta elegida	
Carlos Nino efectúa una diferenciación entre la supremacía normativa y la supremacía constitucional. En ella, afirma que el constitucionalismo posee dos dimensiones distintivas. ¿Qué es lo que establece, según Nino, la dimensión liberal del constitucionalismo?	
a.	Una política económica orientada al libre mercado, sin intervención del estado, que favorezca la iniciativa privada y el desarrollo productivo.
b.	La organización federal del sistema de gobierno, garantizando autonomías provinciales y libertades de éstas en su relaciones con el Estado Central.
c.	La existencia de un gobierno limitado, que no pueda afectar derechos individuales arbitrariamente.
d.	El ejercicio absoluto de los derechos individuales, sin restricción ni regulación estatal, respetando de manera irrestricta el proyecto de vida individual.
e.	El establecimiento de derechos de propiedad, seguridad y justicia, garantizados por un Estado cuyo gobierno no puede, en ninguna circunstancia, afectar el desarrollo económico general e individual.

Pregunta 16 - Marque con una X la respuesta elegida	
Según lo estudiado en cuanto al sistema de control de constitucionalidad argentino, establezca cuál de las siguientes opciones contiene características correctas de dicho sistema.	
a.	Por los jueces de la Corte Suprema de Justicia, exclusivamente, debido a que está establecido que son éstos los últimos intérpretes de la Constitución.
b.	Por los jueces de la Corte Suprema de Justicia, en el marco de sus competencias, al promulgar o vetar las leyes en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 99 inc 3 de la Constitución Nacional.
c.	Por los jueces de cualquier instancia, en la medida en que la causa se encuentre dentro de sus competencias, conforme al sistema difuso de control.
d.	Por los jueces de cualquier instancia, conforme a los lineamientos que traza el Tribunal Constitucional y la Corte Interamericana de Derechos Humanos.
e.	Por los jueces de cualquier instancia, siempre que se adecuen a los precedentes judiciales establecidos por la Corte Suprema de Justicia y los Tribunales Internacionales con jerarquía constitucional.

APELLIDO Y NOMBRE:

DNI:

Pregunta 17 - Marque con una X la respuesta elegida	
Según lo establecido en la Constitución Nacional y los fallos de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, establezca cuál de las siguientes opciones expresa uno de los requisitos propio de los Decretos de Necesidad y Urgencia (DNU):	
a.	Que la situación que requiere solución sea imposible de solucionar por los mecanismos previstos por las leyes vigentes
b.	Que solamente sea destinado a cuestiones tributarias, penales y/o electorales y de partidos políticos.
c.	Que sea necesario reformar una norma de carácter federal en la que el Congreso no tiene competencia
d.	Que las Cámaras del Congreso no puedan reunirse por circunstancias de fuerza mayor que lo impidan
e.	Que las normas vigentes no establezcan un plazo para la solución legislativa de una grave situación de conmoción interior o exterior.

Pregunta 18 - Marque con una X la respuesta elegida	
En el proceso de sanción legislativa, conforme surge del art. 99 inc. 3 de la Constitución Nacional, el Presidente de la Nación es quien promulga los proyectos de leyes aprobadas en ambas Cámaras del Congreso. El presidente puede promulgar total o parcialmente los proyectos de leyes o vetarlas. Indique cuál de las siguientes opciones es correcta para el caso de que el presidente vete un proyecto de ley aprobado por el Congreso:	
a.	El Congreso podrá obtener la promulgación del proyecto solo con la insistencia de una mayoría simple de ambas Cámaras
b.	El veto presidencial se mantendrá aún con la confirmación del proyecto de ley original por parte de ambas Cámaras.
c.	Aún con el rechazo de la Cámara de origen, la Cámara revisora podrá tratar el proyecto e impulsar la promulgación del mismo
d.	Si tanto la Cámara de origen como la Cámara revisora, con el voto de las 2/3 partes de cada Cámara insisten con la sanción del proyecto, éste quedará promulgado
e.	Se podrá obtener la promulgación del proyecto de ley si la Cámara de origen insiste en la sanción del proyecto, por medio del voto afirmativo de las 2/3 de la Cámara, y la Cámara revisora lo aprueba por medio de una mayoría simple.

Pregunta 19 - Marque con una X la respuesta elegida	
Conforme el artículo 1 de la Constitución Nacional, uno de los principios que adopta la Argentina para su gobierno es el sistema representativo. Determine cuál de las siguientes opciones hace referencia a este sistema:	
a.	Las decisiones de la voluntad popular se encuentran limitadas por el ejercicio soberano del poder político.
b.	Las decisiones y autoridades políticas están limitadas y establecidas por la Ley que, a su vez, es resultado de la voluntad popular.
c.	Las decisiones políticas son debatidas y adoptadas por personas elegidas por la ciudadanía especialmente para realizar esa tarea.
d.	Las normas que representan la voluntad popular deben decidirse en acuerdo general de ministros, ser públicas y no retroactivas.
e.	Existen dos tipos de normas: unas que son realizadas por los representantes del pueblo y otras que son adoptadas de manera directa por la ciudadanía.

Pregunta 20 - Marque con una X la respuesta elegida	
El Common Law y el Continental-europeo son los grandes sistemas en base a los que se organizan jurídicamente la mayoría de los estados occidentales del mundo. Establezca cuál de las siguientes opciones es una diferencia correcta entre ambos sistemas:	
a.	El sistema de control de constitucionalidad
b.	La importancia de los antecedentes de los magistrados para ejercer la función judicial
c.	El mecanismo de selección de los jueces, basado en las sentencias judiciales
d.	El modo de organización federal de la estructura judicial
e.	La forma de resolver los conflictos legales y de interpretar las costumbres